
■半程展望

里约奥运会赛程过半， 中国
队在自行车等项目上实现突破，
也在射击、 举重、 体操等传统强
项上遇到或多或少的困境， 总体
上看夺金势头没有想象当中来得
迅猛， 达到外界期望的３０金的目
标难度很大。

“稳拿” 的金牌不再稳
在奥运下半程， 中国队的比

较稳妥的争金点并不算多。 在乒
乓球项目上， 两项团体比赛虽然
被爆冷的概率不大， 但是中国队
在团体项目的世界大赛上并非没
有失利过， 作为乒乓球领域的超
级豪强， 中国队一直是其他队伍
的研究对象， 身背 “不得冠军就
是失败” 的压力， 国乒的金牌并
不是唾手可得。

在伦敦奥运会夺得５枚金牌
的羽毛球项目， 在这个奥运周期
遭遇到了诸多挑战， 本届恐怕难
以再现包揽冠军的辉煌。 一直作
为 “梦之队 ” 的跳水队同样如
此， 在女子３米板和女子１０米台
项目上中国队依然具有优势， 但
是男子３米板和男子１０米台的国
际竞争异常激烈， 中国队没有绝
对把握。

奥运会开赛以来， 中国队传
统强项都遭遇了一定的波折， 射
击项目的新规则导致比赛不确定
性陡然增加， 中国射手屡次在决
赛中功亏一篑错过金牌。 举重、
体操也都因为或主观或客观的原
因错失预期中较为稳妥的冠军。
可以说，中国队“意料之中”的斩
获比预期差了不少， 以后的大部
分奖牌，都将靠“拼”才能拿到。

全新的规则 期待突破
传统强项遇冷， 跆拳道、 摔

跤、 拳击等非优势项目的突破就
显得尤为重要，在这个奥运周期，
这些项目的规则都经历了或多或
少的变化， 比赛不确定性增加，
有可能为中国队带来意外之喜。

虽然缺少功勋老将邹市明，
但拿到历届最多的１１个奥运参赛
席位的中国队依然可以期待， 从
实力分析， 三位女将任灿灿、 尹
军花和李倩均具备争金实力。

跆拳道项目， 吴静钰将向自
己的第三枚奥运金牌发起冲击，
另外， 小将郑姝音也有望在６７公
斤以上级的比赛中成为中国队的
另一个夺金点。

摔跤赛场日本等队比较强
势 ， 但在女子项目增加的情况
下 ， 中国队的冲金点也相应增
加， 在６９公斤级和７５公斤级等级
别上， 中国队有望争夺冠军。

田径一直是奥运会金牌大
户， 中国队以往在这个大项上建
树不多， 但是在女子竞走、 男子
跳高等小项上， 中国队具备着世
界一流的实力， 会向金牌发起冲
击。 三大球方面， 由于女篮、 女
足、 男篮相继受挫， 夺牌的希望
寄托在了女排身上， 不过面对美
国、 塞尔维亚等强手， 中国女排
的冲金之路注定不平坦。

据新华社

■赛场之外
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何超，看你的了

■今日看点

今晚和明晨这个奥运会比赛
日， 中国队的冲金点主要集中在
跳水、 体操等项目上， 其中跳水
男子3米板这个项目尤为引人注
目 ， 因为在这个项目上 “梦之
队” 夺金难度比较大。

要放在前些年， 男子10米台
是中国队的头号 “老大难”， 但
这几年三米板也是群雄并起争夺
非常激烈。 我们都还记得4年之
前的伦敦奥运会， 中国队号称双
保险的秦凯、 何冲竟然输给了俄

罗斯名将扎哈罗夫。 今年的跳水
世界杯， 何超、 曹缘也丢了这枚
金牌， 当时从中国队手中夺走这
块金牌的是墨西哥选手帕切科。
里约奥运会前几天的跳水比赛没
有爆出太大冷门， 但是室外比赛
面对多变的天气， 已经由蓝变绿
的水池， 会让比赛增加很大的难
度。 值得一提的是， 这一次参加
三米板的何超是何冲的弟弟， 何
超 “替兄出征”， 从某种意义上
说是为了实现兄弟俩的梦想。

听上去中国队在男子三米板
上两员战将都换了， 但何超和曹
缘都不能算是新人， 在成为这个
项目的主力队员后， 他们的表现
有些起伏， 像何超在世界杯上就
连续出现失误。 何超、 曹缘面对
的对手非常强大， 奥运会卫冕冠
军扎哈罗夫、 世界杯冠军帕切科
以及俄罗斯人库兹涅佐夫、 英国
人拉夫尔一干名将都会是两位中
国选手强劲的竞争者。 此前中国
队在男子项目上已经丢金， 谁也

不希望“梦之队”在“男线”上全面
溃败。 但事实就要面对， 对手强
劲什么都有可能， 何超、 曹缘只
要发挥出水平就应该无怨无悔。

奥运会开始后， 中国代表团
不止一次出现过当日无金的情
况， 在越来越激烈的竞技体育赛
场， 发生这种情况可以预见。 不
过今夜明晨这个比赛日， 中国队
如无意外还是会见到金牌的， 因
为乒乓球女团决赛应该是中国队
比较有把握的。

跳水女子三米板施廷懋、 何
姿包揽金银牌不是新闻， 毕竟这
两位世界超一流选手有着高水平
的技术。 真正让世界动容的， 是
秦凯在领奖台旁向何姿求婚， 这
一幕堪称里约奥运会开赛以来最
“美丽” 的画面。 当秦凯求婚成
功后， 秦凯和何姿两人的脸上都
满是泪水。

我们都还记得4年前的伦敦，
当秦凯痛失金牌时， 何姿第一时
间上前抱住了泣不成声的秦凯，
不住地在秦凯耳边说着什么 ，
秦凯的情绪也逐渐稳定下来。 4
年后， 这对相恋已久的爱人 “终
成正果 ” 。 秦凯的表达方式非
常浪漫， 而这种浪漫并没有我们
看到的电视剧里那种 “矫揉造
作 ” ， 而是运动员最朴实的表
达———我和你干着一样的工作 ，
我们都付出了巨大的努力， 我们
都珍藏着几块用血汗换来的奥运
会、 世锦赛奖牌， 最重要的是我
爱你！

秦凯和何姿的温情一幕迅速
通过各类媒体传向全世界， 转播
中 我 们 没 有 听 清 秦 凯 对 何 姿

说 的 全部话语 ， 但最重要的那
句我们都听到了。 不仅仅是中国
媒体， 世界各地的媒体也都关注
着这件事情， 因为这种求婚方式
太意外了 ， 虽然意外得理所当
然。 记者注意到 《米兰体育报》
的官网 ， “米体 ” 很少关注意
大 利 运 动 员 之外的奥运动态 ，
除非是菲尔普斯这样超乎想象的
“刷金” 战况。 而在北京时间昨
天凌晨， 秦凯向何姿跪献婚戒的

新闻一度占据了 “米 体 ” 官网
的头条 ， 有意大利网友笑谈 ，
“此时此刻何姿和秦凯在向全世
界示爱， 而他们也感受到了来自
全世界的爱。” 秦凯向何姿求婚
的 “背景” 是意大利跳水名将卡
尼奥托， 卡尼奥托在和她的爸
爸 拥 抱 庆 祝 夺 得 奥 运会铜牌 。
一边是爱人和爱人， 另一边是女
儿和爸爸， 爱情、 亲情， 在奥运
赛场上闪烁着人性的光辉， 这是

他们的爱， 也是人类共同的爱。
这时 ， 我们这些旁观者都会明
白， 奥运会是属于世界的， 奥运
会是用来展示人类之美的。

有首歌叫 《让世界充满爱》，
里面有一句歌词是———深深地凝
望 你 的 眼 ， 不 需 要 更 多 的 语
言 ， 我们不必知道秦凯具体对
何姿说了什么， 有那些肢体语言
就足够了， 爱是不需要语言来形
容的。

人性的光辉
□□本本报报记记者者 段段西西元元

中国夺30金
难度很大


